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TJEBC 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“SOLICITUD DE JUICIO POLÍTICO A QUIENES APOYARON EL FRAUDE, PIDE VELOZ” 

TIJUANA.- El excandidato Jaime Martínez Veloz, redactó un documento en el que pide juicio 
político contra quienes apoyaron el fraude constitucional en apoyo a la gubernatura de 
Jaime Bonilla Valdez, gobernador de Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/600759/solicitud-de-juicio-
politico-a-quienes-apoyaron-fraude-pide-veloz.html 

  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      LOCALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ANALIZAN FACTIBILIDAD DEL VOTO EXTRANJERO PARA BC” 

MEXICALI. – Baja California es una de las diez entidades que no ha actualizado su 
Constitución Local para extender la posibilidad de votar por el ejecutivo estatal a 
toda su ciudadanía, sin importar el lugar de su residencia; esto, a pesar de que desde 
2006 se considera el voto desde el extranjero para los cargos de presidencia de la 
república y senadurías y que con la reforma electoral de 2014 se abrieran las puertas 
para que los congresos locales hicieran lo propio. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/600703/analizan-
factibilidad-del-voto-extranjero-para-bc.html 

  
  
PERIODISMONEGRO / PUNTO NORTE. 
“PODRÍAN VOTAR BAJACALIFORNIANOS EN EL EXTRANJERO, SON MÁS DE 15 MIL 
PERSONAS” 
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TIJUANA.-El presidente del Congreso de Baja California, el diputado Luis Moreno 
Hernández participó ayer en un foro organizado por el Instituto Estatal Electoral de 
Baja California (IEEBC) que reunió a una serie de expertos para analizar la iniciativa 
que presentó ante la actual Legislatura para permitir el voto de los bajacalifornianos 
que residen en el extranjero. 
https://www.periodismonegro.mx/2020/05/14/podrian-votar-
bajacalifornianos-en-el-extranjero-son-mas-de-15-mil-personas/ 

  
https://puntonorte.info/2020/05/14/mas-de-15-mil-bajacalifornianos-en-el-
extranjero-podrian-votar-en-las-siguientes-elecciones/ 

  
  
-      NACIONALES 

  
  
EL HERALDO. 
“LEY BONILLA” VIOLENTABA EL PRINCIPIO DE CERTEZA Y SEGURIDAD”: FELIPE A. 
FUENTES 

El ministro Felipe Alfredo Fuentes Barrera, presidente del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), destacó que la llamada Ley 

Bonilla “violentaba el principio de certeza y seguridad jurídica”. 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/ley-bonilla-baja-california-tepjf-scjn-
consitucion-voto-ciudadanos-ine-juicios-linea-pandemia-coronavirus-
cuarentena-mexico/ 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
RUTA INFORMATIVA / PERIODISMONEGRO. 
“DINAMITAN PROYECTO DE MORENA EN BAJA CALIFORNIA” 

MEXICALI.-La decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en contra de la 
«Ley Bonilla» puso en crisis a Morena, sobre todo en el marco de un proceso 
electoral de renovación de alcaldías, Congreso del Estado y gubernatura. 
https://www.periodismonegro.mx/2020/05/14/ruta-informativa-dinamitan-
proyecto-de-morena-en-baja-california/ 

  
   

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 
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PUNTO NORTE. 
“RENUNCIA DIRECTORA DEL INSTITUTO DE LA MUJER DEL ESTADO, TOMA SU LUGAR LA 
TITULAR DE ENSENADA” 

Mexicali.- Karla Pedrín Rembao fue nombrada hoy encargada de despacho del Instituto de 
la Mujer de Baja California, tras la renuncia de su ex titular Norma Angélica Peñaloza 
Escobedo. 
https://puntonorte.info/2020/05/14/renuncia-directora-del-instituto-de-la-mujer-del-
estado-toma-su-lugar-la-titular-en-ensenada/ 

  
  
AFN TIJUANA. 
“KARLA PEDRÍN, ENCARGADA DE DESPACHO DEL INSTITUTO DE LA MUJER” 

MEXICALI BC 14 DE MAYO DE 2020 (AFM).- Designan a Karla Pedrín Rembao, como 
encargada de despacho del Instututo de la Mujer de Baja California mientras la Junta 
Directiva de dicho instituto presente al Ejecutivo del Estado un nueva terna para elegir al 
Director o Directora General. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/106594_karla_pedrin_encargada_d
e_despacho_del_instituto_de_la_mujer_en_bc 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ESPERAN QUE EMPRESAS CHINAS SE INSTALEN EN BAJA CALIFORNIA” 

Mexicali.- Derivado de la pandemia del Coronavirus, empresas con origen Chino 
contemplan instalarse en México, por lo que la autoridad estatal realizará una campaña 
intensiva para lograr que se ubiquen en esta entidad fronteriza. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/esperan-que-empresas-chinas-se-
instalen-en-baja-california-5232264.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECONOCE DIF ESTATAL PAPEL DE MAESTROS DENTRO DE SUS PROGRAMAS” 

Blanca Estela Fabela Dávalos, directora general del DIF Baja California reconoció la labor 
que desempeñan diariamente en las aulas los maestros, esto durante la celebración del Día 
del Maestro que se festeja este 15 de mayo en México. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reconoce-dif-estatal-papel-de-
maestros-dentro-de-sus-programas-5231349.html 

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROYECTAN REACTIVACIÓN ECONÓMICA PAULATINA A PARTIR DEL 1 DE JUNIO” 

Alrededor del primero de junio se proyecta se reactiven las actividades económicas 
en Mexicali, las cuales se llevarían de manera paulatina y con apoyo del 
Gobierno Municipal, a aquellas micro, pequeñas y medianas empresas que lo 
requieran. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyectan-reactivacion-
economica-paulatina-a-partir-del-1-de-junio-5230761.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“SANITIZAN OFICINAS DE GOBIERNO Y ESPACIOS PÚBLICOS” 

Oficinas municipales, estatales y espacios públicos como bancos y paradas de 
autobús son parte del programa de sanitización que se realiza en Mexicali para 
prevenir el contagio del Covid-19, el cual se mantendrá al menos hasta el 29 de 
mayo. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sanitizan-oficinas-de-
gobierno-y-espacios-publicos-20200513-0021.html 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“OFRECE ALCALDE APOYO A MICRO EMPRESARIOS DE A TRÁVES DE FONDOS 
TIJUANA” 

Tijuana, 14 de mayo. - El presidente municipal, Arturo González Cruz, visitó el 
establecimiento ‘Birria Sí’, ubicado en la colonia Libertad, negocio beneficiado por 
parte del Fideicomiso Fondos Tijuana, como parte de los programas de apoyo a 
pequeños empresarios que contribuyen al desarrollo económico de la localidad e 
impulsan acciones para mejorar su calidad de vida durante la contingencia sanitaria. 
https://jornadabc.mx/tijuana/14-05-2020/ofrece-alcalde-apoyo-micro-
empresarios-de-traves-de-fondos-tijuana 

  
  

-     ENSENADA 

  
  
EL VIGÍA. 
“¡POR FIN!, UNIRÁN BULEVAR ZERTUCHE” 

Luego de varias décadas de tratar de continuar con dicha vialidad, se llegó a un 
arreglo con los propietarios de los predios por donde se construirá dicha obra 
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https://www.elvigia.net/general/2020/5/15/por-fin-uniran-bulevar-zertuche-
348187.html 

  
  

CONGRESO 

  
  
LA CRÓNICA. 
“RECHAZA CONGRESO DENUNCIAS Y PROPUESTAS CIUDADANAS” 

Al menos tres documentos con propuestas y solicitudes ciudadanas no fueron recibidos por 
la Oficialía de Partes del Congreso del Estado en lo que va de la semana, excusándose en la 
contingencia sanitaria por Covid-19.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Rechaza-Congreso-denuncias-y-
propuestas-ciudadanas-20200514-0021.html 

  
  
ZETA. 
“RECHAZA OFICIALÍA DE PARTES TRÁMITES DE JUCIO POLÍTICO” 

Los diputados del Congreso del Estado suspendieron el pasado miércoles 13 de mayo la 
recepción de trámites, con el argumento de que no se recibirá este tipo de documento por 
la propagación del COVID-19. 
https://zetatijuana.com/2020/05/rechaza-oficialia-de-partes-tramites-de-juicio-
politico/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“BUSCAN CREAR NUEVA LEY DE EDUCACIÓN PARA BC; ELIMINARÍAN EVALUACIÓN 
DOCENTE” 

Mexicali, 14 de mayo.- Una iniciativa que pretende crear una nueva Ley de Educación para 
Baja California fue presentada por la presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, María Luisa Villalobos Ávila, este jueves en el Congreso del estado.   
https://jornadabc.mx/tijuana/14-05-2020/buscan-crear-nueva-ley-de-educacion-
para-bc-eliminarian-evaluacion-docente 

  
  
FRONTERA. 
“NUEVOS IMPUESTOS NO PODRÁN SER APLICADOS”: FISCALISTA 

Tijuana.- El abogado fiscalista, Adolfo Solís Farías señaló que los impuestos creados por 

el Congreso de Baja California no podrán ser aplicables, ya que no están en la ley de ingresos 
vigente. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Nuevos-impuestos-no-podran-ser-
aplicados-Fiscalista--20200514-0032.html 
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SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
PUNTO NORTE. 
“REDIDENTE DE PLAYAS LEVANTA BARDA PARA BLOQUEAR EL PASO PEATONAL EN 
CARRETERA ESCÉNICA” 

Tijuana.- Vecinos de la Sección Cantineros en Playas de Tijuana denunciaron que un 
residente de la zona comenzó a construir una barda para bloquear un acceso peatonal que 
había sido instalado por Caminos y Puentes Federales (Capufe). 
https://puntonorte.info/2020/05/14/residente-de-playas-levanta-barda-para-
bloquear-el-paso-peatonal-en-carretera-escenica/ 

 
 

   
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA CRÓNICA. 
“INDEX Y CANACINTRA FORMAN ALIANZA” 

El recién electo presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en 
Mexicali, Alberto Sánchez, reconoció que en la entidad no se cuenta con una fecha 
establecida para una reapertura económica.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Index-y-Canacintra-forman-alianza--
20200514-0022.html 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“TRUENA COPARMEX CONTRA DIPUTADOS; NO LES RECIBEN ESCRITO” 

El presidente de Coparmex Mexicali, Ernesto Elorduy Blackaller, emitió un 
enérgico extrañamiento al Poder Legislativo local, por no atender los temas vitales 
para los bajacalifornianos y sí subirles impuestos y garantizar su reelección con 
ventajas 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/truena-coparmex-contra-
diputados-no-les-reciben-escrito-5232462.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VIGILARÁN ACTUAR DE LEGISLADORES CON CAMPAÑA ‘ADOPTA A UN 
DIPUTADO’” 

Para ser cuestionados sobre su actuar una vez que fueron electos, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana en Mexicali (Coparmex) planea implementar un 
programa llamado “adopta a un diputado” en el cual un ciudadano de cada distrito 
deberá cuestionar y vigilar lo que haga el representante popular. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vigilaran-actuar-de-legisladores-
con-campana-adopta-a-un-diputado-5231155.html 

  

   
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“NO HABRÁ REGRESO A CLASES HASTA QUE SEA SEGURO PARA TODOS”: SE 

BAJA CALIFORNIA, México.- No habrá regreso a clases hasta que sea seguro para los 
estudiantes, indicó el secretario de Educación del Baja California. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/No-habra-regreso-a-clases-hasta-
que-sea-seguro-para-todos-SE-20200514-0006.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PREVÉN PARA EL 24 DE AGOSTO INICIÓ DE CICLO ESCOLAR PRESENCIAL EN BC” 

Alumnos del nivel básico estarían regresando a clases presenciales para el nuevo 
ciclo escolar a partir del 24 de agosto según lo anunciado por el secretario de educación del 
estado, Catalino Zavala Márquez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/preven-para-el-24-de-agosto-inicio-de-
ciclo-escolar-presencial-en-bc-5229952.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“LAS PLATAFORMAS DIGITALES LLEGARON PARA QUEDARSE”: MAESTROS 

Las plataformas digitales como google classroom y zoom, son herramientas que llegaron 
para quedarse, señaló el director de la escuela primaria Miguel Alemán. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Las-plataformas-digitales-llegaron-
para-quedarse-Maestros-20200513-0024.html 

   
  

SALUD. 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE MANTIENE BAJA CALIFORNIA EN ‘ALERTA ROJA’” 

Tijuana.- El gobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez advirtió que Baja California 
actualmente permanece en "alerta roja", de acuerdo al semáforo de regiones por la 
Emergencia Sanitaria por el Covid-19 por lo que exhortó al resguardo domiciliario y a la sana 
distancia ante la alerta la Secretaría de Salud sobre un segundo brote de coronavirus. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-mantiene-baja-california-en-alerta-
roja-5231282.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO ES MOMENTO DE RELAJAR MEDIDAS DE DISTANCIAMIENTO”: PÉREZ RICO 

Tijuana.- El anuncio de la reactivación de gremios como la construcción privada y el 
restaurantero significará el retorno de cientos de ciudadanos a las calles, ante ello se deben 
mantener las medidas de salud que en la actualidad se aplican. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-es-momento-de-relajar-medidas-de-
distanciamiento-perez-rico-5229975.html 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ATIENDEN A CASI 900 PERSONAS EN CLÍNICAS DE FIEBRE DE BC” 

Tijuana, 15 May (Notimex).- Según información de la Secretaría de Salud de Baja California, 
en los primeros 15 días de haber entrado en operaciones las denominadas Clínicas de 
Fiebre, se ha atendido a 890 personas en la zona metropolitana de Tijuana, Tecate, y Playas 
de Rosarito. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/600757/atienden-a-casi-
900-personas-en-clinicas-de-fiebre-de-bc.html 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“CONSTRUYE UABC Y LA IP HOSPITAL MÓVIL COVID-19” 

MEXICALI, B.C.- A través de la iniciativa de la Universidad Autónoma de Baja 
California y el Grupo Hermosillo, se logró hacer una reingeniería para tener un 
hospital móvil que atienda pacientes con Covid-19. La Universidad Autónoma de 
Baja California a través de su fundación UABC y el sector salud, son los responsables 
de la creación de Hospital auxiliar. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Construye-UABC-y-la-IP-
Hospital-Movil-Covid-19-20200512-0009.html 

  
  
-      TIJUANA 
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FRONTERA. 
“ESTADIO ZONKEYS HABILITADO PARA COVID-19 POR AL MENOS TRES MESES 
MÁS” 

TIJUANA.- Si bien se estima que en los próximos meses el panorama con el Covid-19 
pueda normalizarse, el secretario de Salud de Baja California, Alonso Pérez Rico, 
advirtió que para el invierno sería posible una segunda oleada de infectados, lo que 
puso en duda el tiempo que permanecerá disponible el estadio Zonkeys como 
centro médico adicional. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/600685/estadio-zonkeys-
habilitado-para-covid-19-por-al-menos-tres-meses-mas.html 

   
    

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“PIDE LICENCIA LA DIRECTORA DE INMUJER EN BC” 

  
-      EL PARTIDO ‘NARANJA’ TAMBIÉN HACE SU APARICIÓN 

-      Y AFN CUMPLE 17 AÑOS AL SERVICIO DE BC 

  
TIJUANA BC DE MAYO DE 2020 (AFN).- El 30 de diciembre del año pasado, Angélica Peñaloza 
Escobedo rindió su protesta como nueva directora del Instituto de la Mujer en Baja 
California para sustituir a la ex diputada local Laura Torres Ramírez, quien a su vez se 
convirtió en secretaría de Integración y Bienestar Social del gobierno de la entidad, tras la 
estrepitosa caída de la primera titular Cynthia Gissel García Soberanes. 
La toma de protesta de la esposa del regidor tijuanense -en el Cabildo actual- Josué Octavio 
Gutiérrez Márquez se hizo frente al propio gobernador Jaime Bonilla Valdez, y ahora se sabe 
que desde el viernes anterior presentó su licencia al cargo, la cual le fue aceptada. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/106588_afn_politico_pide_licencia_la_direct
ora_de_inmujer_en_bc 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
AHORITA NO… GARITA… 

  
Los diputados locales como que salieron de piel muy delgada, ya que no les gusta que les 
hagan la menor crítica. Y es que, al mediodía de ayer en rueda de prensa virtual, el dirigente 
del Centro Empresarial Mexicali de Coparmex, ERNESTO ELORDUY BLACKALLER, se fue duro 
y directo en contra de los diputados locales que prácticamente han hecho del Congreso 
estatal una instancia de mero trámite para aprobar cuanta ocurrencia presenta el Ejecutivo. 
Por ello se han dado vuelo haciendo y deshaciendo el organigrama del gobierno estatal, 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/600685/estadio-zonkeys-habilitado-para-covid-19-por-al-menos-tres-meses-mas.html
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http://www.afntijuana.info/afn_politico/106588_afn_politico_pide_licencia_la_directora_de_inmujer_en_bc


fusionando, eliminando y creando secretarías, además de incrementar e inventar 
alegremente nuevos impuestos. Y bueno, la primera víctima de este desdén fue el abogado 
y activista ARMANDO SALINAS, quien acudió el miércoles a presentar una denuncia de juicio 
político a los integrantes de la XXII Legislatura que aprobaron la llamada “Ley Bonilla” y se 
encuentran ahora incrustados en la nómina estatal, siguen de diputados, otros en la Renata 
y uno que otro que… mejor ni lo mencionamos. Al mediodía de ayer, el heredero del 
exgobernador EUGENIO ELORDUY WALTHER acudió acompañado por varias personas a la 
casa del pueblo, la caja de resonancia de la voluntad popular, cuando muy orondo al querer 
ingresar por la entrada principal del Congreso le dijeron “por aquí no joven” y lo mandaron 
a dar la vuelta a la parte de atrás del edificio del Poder Legislativo para ingresar por el 
estacionamiento. Al dirigente del sindicato patronal ni siquiera lo dejaron pasar de la 
recepción, pues le indicaron que solo podían pasar dos personas y de plano le dijeron que 
regresara el 1 de junio debido a la pandemia… ¿Les creemos? 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5232416.html    
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